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Самокаты в «Сокольниках» принудительно замедлили
Взятые в аренду электросамо-

каты на некоторых улицах и в пар-
ках столицы нельзя будет разго-
нять до высокой скорости. Об этом 
сообщили в пресс-службе город-
ского Департамента транспорта.

— В «Сокольниках», на ВДНХ, 
в парке Горького, на Театральном 
проезде и на улице Большой Лу-
бянке скорость движения будет 
снижаться до 15 километров в час, 
— говорится в сообщении.

Снижение скорости произойдёт 
автоматически. Владельцы сдава-
емых в аренду самокатов внесли 
специальные поправки в програм-
му управления. 

Такое решение принято после 
нескольких резонансных аварий, в 
которых виновниками стали лиха-

чи на электросамокатах. Сейчас в 
Госдуме обсуждают проект специ-
альных правил для управляющих 
электровелосипедами и самока-
тами, моноколёсами и сегвеями.

Как рассказали в пресс-службе 
парка «Сокольники», сегодня в 
этом центре культуры и отдыха 
есть место для катания на скейт-
бордах, лонгбордах, самокатах, 
гироскутерах и велосипедах. И не 
обязательно иметь своё средство 
передвижения. Их можно арендо-
вать в парке. 

— Но пешеходы и катающиеся 
должны уважать друг друга. Ре-
шение снизить скорость электро-
самокатов — правильное. Оно по-
зволит обезопасить прогулки для 
всех посетителей и, мы надеемся, 

сократит количество травм среди 
тех, кто катается, — отметили в 
пресс-службе. 

Как рассказал житель райо-
на Перово Игорь Самойленко, он 
очень поддерживает решение о 
снижении скорости. По словам 
мужчины, в мае его домашнего 
питомца, собачку Фею, прямо на 
главной аллее парка «Сокольни-
ки» чуть не сбил лихач на гиро-
скутере. 

— Она, бедолага, ещё пару дней 
даже на улицу выходить не жела-
ла, так напугалась. Так что хоть 
по закону скорость ограничат, хоть 
с помощью специальной програм-
мы — всё равно это на пользу лю-
дям, — говорит Игорь. 

Олег ДАНИЛОВ

Очередной дом для 
участников програм-
мы реновации в Ива-
новском планируют 
сдать в этом году. Но-

востройка расположена по адре-
су: Зелёный просп., вл. 99А.

125 семей получили 
помощь при переезде 

В новом доме два подъезда и 
176 квартир, в том числе 22 од-
нокомнатные, 132 двушки и 22 
трёшки. 

— Новосёлы начнут смотреть 
квартиры в этой многоэтажке 
уже в конце текущего года, — 
пояснили в префектуре Вос-
точного округа.

По проекту в новостройке 
на первом этаже не будет жи-
лых помещений. Здесь появятся 
комнаты для консьержей и сто-

янка для колясок или велоси-
педов. Квартиры отделают по 
стандарту программы ренова-
ции: на пол в комнатах посте-
лют ламинат, в ванной и на кух-
не уложат плитку. Стены жилых 
комнат оклеят обоями, которые 
при желании можно покрасить 
в любой понравившийся цвет. 

Новостройка на Зелёном про-

спекте — уже второй дом, куда 
будут переезжать участники 
программы реновации из Ива-
новского. Зимой жители двух 
старых пятиэтажек начали за-
селять новый дом, построенный 
по адресу: Зелёный просп., 93а. 
Из 160 семей, которые должны 
получить новое жильё, 152 се-
мьи заключили договоры мены, 
а 138 семей уже переехали. 

— 125 семей воспользовались 
дополнительными услугами на-
шего центра информирования, и 
им помогли с переездом в новый 
дом, — отметили в префектуре. 

В Госдуме 
открылась выставка, 
посвящённая реновации

Мэр Москвы Сергей Собянин 
рассказал о программе ренова-

ции в Государственной думе 
РФ. В здании на Охотном ряду 
открылась выставка «Москов-
ская реновация: шаг в будущее».

По словам столичного градо-
начальника, программа не име-
ет аналогов в истории. К при-
меру, впервые люди принима-
ли решение о переселении пу-
тём публичного обсуждения и 
тайного голосования. 

— Программа беспрецедент-
ная и с точки зрения реали-
зации социальных гарантий: 
мало где в мире такие програм-
мы реализуются для граждан 
бесплатно, — отметил Сергей 
Собянин. 

Мэр добавил, что только за 
время обсуждения програм-
мы 500 тысяч предложений мо-
сквичей поступило во время 
обсуждения конкретных про-
ектов реновации. 

— Большинство из них учте-
но. Сегодня уже есть беспреце-
дентные случаи, когда весь дом 
переселяется без единого судеб-
ного иска. Это говорит о каче-
стве предложенных квартир и 
такой конкретной, персональ-
ной работе с жителями, — под-
черкнул мэр Москвы. 

На выставке представлены 
карта города, дома, которые 
планируют построить или рас-
селить, интерьеры новых квар-
тир и благоустроенные дворы. 

Программа реновации ут-
верждена 1 августа 2017 года. 
По её условиям жители 5175 мо-
сковских пятиэтажек должны 
получить новые квартиры. 

Игорь СИБИРЯКОВ

В Ивановском построили два дома 
по программе реновации
В один идёт переселение, другой планируют сдать в конце года

В рамках программы «Мой рай-
он» в этом году в районе Иванов-
ское планируют комплексно бла-
гоустроить 10 дворов. Планы по 
наведению порядка на двух дво-
ровых территориях обсуждали 
с жителями. Для этого проекты 
представили на портале «Актив-
ный гражданин». Люди сами мог-
ли выбрать цвет и форму лаво-
чек, варианты детских качелей 
и виды спортивных тренажёров, 
которые планируют установить 
около их домов. 

Также совсем недавно по про-
грамме «Мой район» было про-
ведено масштабное благоустрой-
ство в Ивановском лесопарке. 

МОЙ РАЙОН 

Проекты 
обсудили 
с жителями

Стены 
жилых комнат 
оклеят обоями, 
которые 
можно 
покрасить 
в любой цвет 
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В доме на Зелёном 
проспекте, 93а, 
продолжается 
заселение

На арендованном самокате 
в «Сокольниках» 
скорость не превысишь

Председатель Государственной думы Вячеслав Володин и мэр Москвы Сергей Собянин 
на открытии выставки
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Когда московское управле-
ние МЧС объявило о начале 
проверок жилых домов с це-
лью освободить межквартир-
ные холлы и лестничные пло-
щадки от всякого хлама, пен-
сионерка Лидия Андреевна из 
Ивановского воспряла духом: 
может, не придётся ей боль-
ше жить, как на баррикадах. 
Но время идёт, проверяющих 
нет, и Лидия Андреевна позво-
нила в редакцию. 

Оказывается, соседи заста-
вили общий тамбур кособоки-
ми шкафами и тумбочками, за-
валили подбитыми молью ков-
рами и прочей рухлядью. В от-
вет на просьбы убрать лишнее 
только усмешки и недоумение: 
«Почему-то это никому, кроме 
вас, не мешает».

Ну почему же никому? На 
днях Мария Ивановна из Пре-
ображенского тоже пожало-
валась в редакцию на захлам-
лённый холл в доме на Боль-
шой Черкизовской. А не дай 
бог пожар! 

И Лидия Андреевна, и Мария 
Ивановна — люди старой за-
калки и воспитания. Им и в го-
лову не приходит выставить за 
дверь какой-нибудь колченогий 
стул за ненадобностью. Есть, в 
конце концов, балкон, если на 
помойку отнести жалко. Но со-
седи держатся за старьё, слов-
но это священная реликвия.

Кстати, Лидия Андреевна год 
назад написала заявление в 
управляющую компанию. И, 
говорят, уже есть судебное ре-
шение: межквартирный холл 
в доме 19, корпус 4, на Челя-
бинской улице от хлама осво-
бодить! Теперь дело за испол-
нением. 

Однако один вопрос не даёт 
мне покоя. Когда жильцы свое-
вольно ставят в общих холлах 
не предусмотренные проектом 
двери, по сути, приватизируя 
часть общедомовой террито-
рии (история Лидии Андреев-
ны — как раз тот случай), ког-
да пресловутые тамбуры потом 
превращаются в свалку и гро-
зят в чрезвычайной ситуации 
стать настоящей западнёй, о 
чём они думают? 

Игорь ПАНКОВ
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За неделю в округе 
произошло 3 пожара, 
1 человек пострадал, 
погибших нет

В квартире на улице 
Молостовых случился 
пожар

В ночь с 16 на 17 мая по-
жарно-спасательные под-
разделения выезжали на по-
жар по адресу: ул. Молосто-
вых, 16, корп. 1. В одноком-
натной квартире на седьмом 
этаже загорелись вещи и ме-
бель. Хозяев дома не оказа-
лось. Пламя пожарные пога-
сили быстро. Причина про-
исшествия выясняется. 

Эльвира ЯКУПОВА 

ПОЖАРЫ

Священный 
хлам

Ещё на двух автобусных 
маршрутах в ВАО начали ра-
ботать специалисты город-
ского Центра обеспечения 
мобильности пассажиров 
(ЦОМП). 

— Наши сотрудники помо-
гают людям с ограниченными 
возможностями проехать на 
автобусе №Т53 от метро «Лух-
мановская» до «Некрасовки» 
и №803 от улицы Перовской 
до платформы Новогиреево», 
— сообщили в пресс-службе 
городского Департамента 
транспорта. 

С прошлого года нуждаю-

щихся в этом людей сопро-
вождают во время поездок 
на автобусе №Т51 в Восточ-
ном Измайлове. На автобусе 
именно этого маршрута ин-
валидам приходится ездить в 
МФЦ, поликлиники, центры 
социального обслуживания. 

ЦОМП помогает ездить по 
городу слепым, глухим и ин-
валидам на колясках. Заяв-
ки на сопровождение прини-
мают по тел.: (495) 622-7341, 
8-800-250-7341. Люди с на-
рушением слуха отправляют 
СМС на тел. 8-926-250-4780.

Олег ДАНИЛОВ

 В Ивановском завершилась рекон-
струкция кинотеатра «Саяны». Из ки-
нотеатров округа, где сейчас проходит 

ремонт, обновлённое здание на Саянской ули-
це открылось первым. Работы по восстанов-
лению старого здания провела компания-ин-
вестор. Полностью изменена внутренняя от-
делка и планировка помещений. 

Вместо двух кинозалов появилось четыре. 
На каждом из трёх этажей оборудованы хол-
лы. Фасад отделали панелями в голубых то-
нах. Привычную вывеску с названием кино-
театра отреставрировали и вернули на место. 

По словам управляющего партнёра компании 
Григория Печерского, пока здесь будут работать 
супермаркет, кафе и игровой городок для детей. 

Фильмы, по информации префектуры ВАО, 
начнут показывать осенью. 

Евгений БАКИН

В округе также реконструируют кинотеатры:
«Янтарь» — Преображенское, 
«София» — Северное Измайлово,
«Киргизия» — Новогиреево, 
«Первомайский» — Восточное Измайлово,
«Родина» — Соколиная Гора

«Саяны» открылись
  после реконструкции

В Измайлове прошёл турнир по конкуру на пони
В КСК «Измайлово» 

состоялись соревно-
вания по конкуру на 
пони. В них приняли 
участие более 360 детей 
от 4 до 13 лет не толь-
ко из Москвы, но и из 
других регионов. 

Ребята преодолели 
полосу препятствий, 
показали умение дер-
жаться в седле и управ-
лять лошадью. Победи-
тели и призёры полу-
чили дипломы, меда-
ли, кубки, игрушки и 
сладкие подарки. 

Префект Восточного 
округа Николай Але-
шин вместе с директо-
ром КСК «Измайлово» 
Александром Бакее-
вым лично поздрави-
ли ребят с победой.

— Это крупнейший 
в стране турнир по по-
ни-конному спорту, — 
отметил префект ВАО. 
— Главным призом 
станут финальные со-
ревнования, которые 
пройдут на Красной 
площади. 

Людмила НЕВЕРОВА

На двух автобусных маршрутах 
начали сопровождать инвалидов

Вместо двух кинозалов 
появилось четыре
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Новую услугу обкатали 
в Восточном Измайлове

Николай Алешин 
лично поздравил 
победителей

А
рт

ур
 Н

ов
ос

ил
ьц

ев

А
рт

ур
 Н

ов
ос

ил
ьц

ев

Бывший советский кинотеатр 
стал современным 
досуговым центром   
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Ежедневно в Москве го-
спитализируют почти 1 ты-
сячу человек, заболевших 
COVID-19, всего в стацио-
нарах сейчас находятся око-
ло 9 тысяч пациентов. То, 
как нам победить панде-
мию, мэр столицы Сергей 
Собянин обсудил на встре-
че с москвичами. Видеоро-
лик об этом он выложил в 
своём блоге.

Мэр напомнил, что в Мо-
скве уже полгода нет огра-
ничений на вакцинацию. 
Однако за весь период при-
вились около 1,3 млн мо-
сквичей из 12 млн населе-
ния столицы. Хотя этот по-
казатель мог быть в два раза 
больше.

— Мы первые в мире от-
крыли свободную приви-
вочную кампанию. И что? 
Процент привитых мень-
ше, чем в любом евро-
пейском городе. Причём 
иногда в разы, — отметил 
Сергей Собянин. 

Он напомнил, что мы 
регулярно прививаемся от 
гриппа. Прививки от раз-
ных болезней десятилети-
ями делают детям. И сей-
час нужно сделать жизнен-
но важный выбор.

— Мы либо привьёмся, 
либо заболеем. Третьего ва-
рианта практически нет, — 
заключил мэр.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Либо привьёмся, 
либо заболеем

 
В округе про-
должается вак-
цинация мало-
мобильных жи-

телей, находящихся на на-
домном обслуживании. 

— Пожилые люди, как 
правило, хорошо пере-
носят прививку. Мы про-
вакцинировали уже 50% 
надом ных пациентов, и 
только в единичных слу-
чаях наблюдалось незна-
чительное повышение тем-
пературы в течение одного 
дня, а также небольшая бо-
лезненность в месте инъек-
ции, — рассказала заведу-
ющая отделением помощи 
на дому поликлиники №64 
Елена Шмагайло.

Переболевшим 
тоже нужно 
вакцинироваться

По словам врача, это 
опасный миф, что пере-
болевшие якобы имеют 
стопроцентную защиту от 
коронавируса. Дело в том, 
что при болезни и при вве-
дении вакцины в защите 
организма участвуют раз-
ные клетки.

— После болезни им-
мунная память может и 
не выработаться, тогда как 
при введении вакцины в 
любом случае будет выра-
ботан иммунный ответ и 
сохранится клеточная па-
мять, — подчеркнула она.

Особенно важно защи-
тить себя людям старше 60 
лет, так как с возрастом им-
мунная система ослабевает. 

Опасность в том, что неко-
торые из них могут перене-
сти инфекцию, не заметив 
лёгких симптомов, и дове-
сти ситуацию до осложне-
ния в виде пневмонии.

Получили 
инвалидность после 
перенесённого 
ковида

На базе поликлиники 
№64 несколько месяцев 
действовал амбулаторный 
КТ-центр. В разгар панде-
мии через него ежедневно 
проходили около 100 па-
циентов с подозрением на 
COVID-19. 

— Госпитализировали 
тогда каждого третьего. 

Это были тяжёлые паци-
енты с поражением лёг-
ких 50-70%, — рассказа-
ла Елена Шмагайло. 

Опасность корона-
вирусной инфекции — 
в осложнениях. Одно из 
наиболее тяжёлых — фи-
броз лёгких. 

— На протяжении дли-
тельного времени сохраня-
ется одышка, снижен уро-

вень кислорода в крови. 
От этого страдает деятель-
ность головного мозга, че-
ловек быстро утомляется, 
— объясняет Шмагайло.

Врач рассказала, что в 
настоящее время на дому 
наблюдаются шесть паци-
ентов, получивших группу 
инвалидности после пере-
несённого COVID-19. Са-
мому молодому из них — 

31 год, а самому старше-
му — 54. Они могут ды-
шать только с помощью 
кислородных аппаратов. 

Теперь мы 
спокойны 
друг за друга

Вместе с другими вра-
чами поликлиники Еле-
на Шмагайло вакцини-
ровалась ещё в прошлом 
году, как только вакцина 
стала доступна для медра-
ботников.

— Мои родители — пен-
сионеры, им за 60, они 
тоже вакцинировались. 
Раньше мне было страш-
но заразить их, ведь я ра-
ботаю с пациентами с ко-
ронавирусной инфекцией. 
И, когда появилась вак-
цина, это было таким об-
легчением! Теперь мы все 
спокойны друг за друга, — 
говорит врач.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Маломобильным жителям 
делают прививку на дому

Наталья Курзина из Соколиной Горы вакцинировалась одной из первых

Вакцинация пожилых людей в Преображенском 
проходит без осложнений

В нескольких 
случаях наблюдалось 
незначительное 
повышение температуры 
в течение дня

  городская поликлиника 
№64: (499) 673-4139, 
доб. 2;

  городская поликлиника 
№64, филиал №2: (499) 
673-4139, доб. 2;

 городская поликлиника 
№66: (495) 109-0798, 
доб. 1;

 городская поликлиника 
№66, филиал №4: 
(495) 109-0798, доб. 2;

 городская поликлиника 
№175, филиал №2: 
(495) 465-7584;

 городская поликлиника 
№191: (499) 966-6520;

 консультативно-
диагностический 
центр №2, филиал №2: 
(499) 638-3454;

 консультативно-
диагностический 
центр №2, филиал №3: 
(499) 638-3454;

 городская поликлиника 
№69: 8-925-789-6630;

 городская поликлиника 
№69, филиал №1: 
8-925-917-3403

В поликлинику 
запишут 
по телефону:

Как только в конце декабря 
разрешили прививаться пенси-
онерам, Наталья Курзина сра-
зу же сделала прививку.

— Я медработник, много лет 
проработала в инфекционной 
больнице, — рассказала она. 
— В моё время к прививкам 
относились более ответствен-
но. Важно было не заразиться 
самому и не подвергать опас-
ности других. Видела много 
случаев бактериальной пнев-
монии и знаю, как это серьёз-
но. У меня такое воспитание: 
верю в нашу медицину. Отече-
ственная иммунология и ви-
русология всегда находились 
на высоком уровне, поэтому я 

безо говорочно доверяю рос-
сийской вакцине.

Наталья Курзина также по-
делилась, как тяжело было не-
сколько месяцев находиться в 
самоизоляции, волноваться, что 
можешь заразиться. И её опасе-
ния были не на пустом месте.

— У близкой подруги умер 
муж от коронавирусной инфек-
ции. Мы много лет дружили 
семьями. Его смерть стала на-
стоящим ударом для всех нас. 
Они заболели одновременно 
— подруга, её муж и дочь. Всех 
увезли в разные больницы. У 
него было поражение 25% лёг-
ких, и сначала он чувствовал 
себя нормально. И вот вечером 

я с ним поговорила, а утром его 
не стало! А подруга очень тяже-
ло переболела, у неё было по-
ражено 75% лёгких. Когда зна-
ешь о таких примерах, то ещё 
раз убеждаешься, как важно 
сделать прививку.

Побочных явлений у На-
тальи не было — ни сразу по-
сле прививок, ни сейчас. Толь-
ко после вакцинации она смог-
ла спокойно выходить из дома 
и общаться с близкими. А сле-
дом за ней, — увидев, как су-
пруга возвращается к прежней 
жизни, встречается с родными, 
друзьями, — вакцинировался 
и муж Курзиной.

Татьяна ЩЕРБАКОВА
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Врач Елена Шмагайло 
привилась сама 

и советует другим 

Наталья с супругом 
не стали откладывать 
прививку в долгий ящик
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Новое современ-
ное обществен-
ное простран-
ство с зоной от-

дыха появится у жителей 
района Новокосино. По 
программе «Мой район» 
началось благоустройство 
территории, прилегающей 
к Салтыковскому лесопар-
ку. Она состоит из двух ча-
стей, северной и южной, 
разделённых Мирским 
проездом.

Прогулки у воды

— Одной из основных 
задач является реабили-
тация пруда — централь-
ного объекта зоны отды-
ха, — сказал префект ВАО 
Николай Алешин во вре-
мя посещения объекта. — 
После проведения всех ре-
монтно-восстановитель-
ных работ пруд будет на-
полнен водой и передан 
для дальнейшего содержа-
ния специалистам Мосво-
достока. 

Вокруг пруда будет обу-
строена комфортная про-
гулочная зона. Поблизо-
сти уже возведён павиль-
он с пунктом проката ин-
вентаря для занятий как 
летними, так и зимними 
видами спорта. 

Покататься 
на скейте и заняться 
дрессировкой 

В южной части благо-
устраиваемой террито-
рии планируется соз-

дать спортивную зону 
со скейт-парком, памп-
треком и площадкой для 
воркаута. Также здесь по-
явится детская площадка 
с игровым оборудованием 
для детей разного возрас-
та и пикниковые точки со 
столами и лавочками.

В северной части по 
просьбам жителей будет 
обустроена площадка для 
выгула собак со всем не-
обходимым оборудовани-
ем для дрессировки пи-
томцев.

На Мирском проезде 
создадут зону тихого от-
дыха с лавочками и цвет-
никами. А для самых ак-
тивных жителей вдоль 
Салтыковской улицы 

проложат беговые и ве-
лосипедные дорожки.

Фонари 
и видеокамеры

Для освещения терри-
тории установят более 
100 уличных фонарей, а 
дополнительную безо-
пасность позволят обе-
спечить камеры видео-
наблюдения. Рекреаци-
онную зону дополнитель-
но озеленят: высадят 100 

деревьев и более 2600 ку-
старников. Растения по-
добраны с учётом под-
держания кормовой базы 
диких животных и птиц 
— это рябина, арония чер-
ноплодная, боярышник, 
жимолость татарская, ле-
щина. Работы проводят-
ся максимально бережно 
по отношению 
к окружающей 
природе.

Галина 

ПОГОДИНА

Пруд в районе Новокосино 
начали восстанавливать 
Возле Салтыковского лесопарка собираются создать 
современную зону отдыха

Вдоль Салтыковской улицы 
планируются беговые 
и велосипедные дорожки

Доктор Елена Кац: 
«Школьный двор 
должен стать центром 
общественной жизни 
микрорайона»

Москвичи продолжа-
ют обсуждать идею от-
крыть школьные дворы 
для отдыха, спорта и про-
ведения культурных ме-
роприятий. Главный врач 
детской городской поли-
клиники №7, муници-
пальный депутат района 
Вешняки Елена Кац вы-
ступила за то, чтобы сде-
лать пришкольные тер-
ритории центрами обще-
ственной жизни в микро-
районах. 

Напомним: ранее мэр 
Сергей Собянин заявил 
о том, что школьные дво-
ры должны быть доступ-
ны всем. «Первое, что тре-
буется, — это чтобы наши 
школьные дворы были в 
разумное время открыты 
для жителей. Понятно, 
что в первую очередь это 
для школьников, но, ког-
да нет школьников, они 
должны быть доступны в 
вечернее время, в выход-
ные дни, в каникулы для 
всех жителей», — написал 
Собянин в своём блоге.

Идею открытых школь-
ных пространств на днях 
обсудили в районе Но-
вогиреево, где прошла 
встреча доктора Кац с 
местными жителями, ак-
тивистами, родителями и 
педагогами. 

«Мэр очень своевре-
менно поднял эту тему, — 
сказала Елена Кац. — Во 
многих районах не хвата-
ет пространств для досуга, 
активного отдыха, необ-
ходимой инфраструктуры. 
Пришкольные террито-
рии могли бы восполнить 
этот дефицит — разуме-
ется, с соблюдением всех 
мер предосторожности. 
Это пространство долж-
но стать центром притя-
жения для всего микро-
района. На мой взгляд, 
необходимо создать еди-
ный стандарт школьного 
двора, который можно ис-
пользовать как при проек-
тировании новых школ, 
так и при обустройстве су-
ществующих пространств. 
Сейчас мы собираем мне-
ния жителей по этому по-
воду, выясняем, каким бы 
они хотели видеть откры-
тый школьный двор. За-
тем все предложения бу-
дут проанализированы и 
направлены в мэрию, что-
бы мнения жителей были 

учтены в ходе принятия 
решений».

На встречах высказы-
вались различные идеи. 
Люди хотели бы видеть в 
школьных дворах спор-
тивные городки, пло-
щадки для концертов, 
выставок, мастер-клас-
сов. Большинство пред-
ложений так или иначе 
укладываются в концеп-
цию «Школьный двор 
моей мечты», разрабо-
танную специалистами 
Главного архитектурно-
планировочного управле-
ния Москвы (ГлавАПУ). 
Она была презентована 
в конце прошлого года. 
Тогда же было объявлено 
о пилотном проекте пере-
устройства 13 школьных 
дворов в ВАО. 

Кроме того, обновлён-
ный школьный двор ста-
нет ещё одной площадкой 
для занятий самих школь-
ников. «На мой взгляд, 
школьный двор всегда 
был обособлен от обра-
зовательного процесса, 
а ведь он может стать его 
частью, — сказал началь-
ник мастерской проек-
тирования комплексного 
благоустройства ГлавАПУ 
Дмитрий Садков. — К при-
меру, мы планируем задей-
ствовать дворовую терри-
торию, чтобы некоторые 
занятия и мероприятия 
можно было проводить 
на свежем воздухе».

«Когда уйдём со школь-
ного двора…» — так зву-
чит знакомая нескольким 
поколениям песня. Что ж, 
близятся времена, когда на 
школьный двор можно бу-
дет вернуться в любом воз-
расте: позаниматься спор-
том, посмотреть весёлое 
представление или просто 
посидеть в уютной беседке.

Илья ОРЛОВ

А
рт

ур
 Н

ов
ос

ил
ьц

ев

Н
ик

ол
ай

 Т
ем

ни
ко

в

Николай Алешин (в центре) 
во время осмотра территории 
в районе Новокосино, 
где пройдёт благоустройство

Вокруг пруда будет обустроена 
комфортная прогулочная зона
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НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ (499) 647-6828

 
У Галины Пе-
тровны с улицы 
Молостовых на 
руках все кви-

танции об оплате комму-
нальных услуг начиная с 
2007 года. «Никаких задол-
женностей у меня нет. На 
каком основании МФЦ 
прислал мне долговой 
ЕПД?» — спрашивает она 
редакцию «Восточного 
округа». Такие обращения 
в последнее время прихо-
дят всё чаще. 

По поручению 
управляющей 
организации

— Действительно, дол-
говые платёжные доку-
менты формируют центры 
госуслуг. Делается это на 
основании письменного 
поручения управляющей 
организации, — пояснили 
нам в пресс-службе цен-
тров госуслуг «Мои доку-
менты». — Долговой ЕПД 
составляется только по 
тем статьям, по которым 
есть долг. Это определя-
ется состоянием лицевого 
счёта — сальдо — с учётом 
имеющихся данных о по-
ступившей оплате.

В «Жилищнике райо-
на Ивановское» добави-
ли, что задолженность об-
разуется по разным при-
чинам.

Например, житель во-
время не передал пока-
зания индивидуальных 
приборов учёта воды, про-
пустил один или два меся-
ца. Потом опять начал пе-
редавать показания. Ему 
делают перерасчёт, но не 
сразу. Тем временем поль-
зователь услуг уже опла-

тил текущий ЕПД, ко-
торый сформирован по 
среднемесячным пока-
заниям его же счётчиков.

Именно так, по словам 
специалистов «Жилищ-
ника», образовался долг у 
Галины Петровны с ули-
цы Молостовых.

Иногда люди платят 
произвольную сумму, а 
не по платёжке. Бывает, 
что человек вычёркивает 
строку «Взносы на кап-
ремонт» и думает, что 
остальные услуги он опла-
тил. Это не так. Оплата 
капремонта по закону вхо-
дит в обязательные пла-
тежи.

— В случае неполной 
оплаты, то есть не по еже-
месячным начислениям в 
ЕПД, поступившие сред-

ства распределяются по 
поставщикам услуг про-
порционально начислен-
ным за расчётный пери-
од суммам, — уточнили 
в центре госуслуг.

Куда обращаться?

Если вам пришёл дол-
говой ЕПД, нужно разо-
браться, откуда мог воз-
никнуть долг. Для это-
го следует обратиться в 
управляющую организа-
цию за выпиской. После 
этого для сверки начис-

лений и внесённой опла-
ты — в центр госуслуг ва-
шего района.

А чтобы не было долгов, 
надо оплачивать «комму-
налку» в соответствии с 
Жилищным кодексом: 
ежемесячно до 10-го чис-
ла месяца, следующего за 
истекшим. И строго в со-
ответствии с начислени-
ями ЕПД.

Анна ФОМИНА

Многофункциональные 
центры госуслуг г. Москвы: 
(495) 777-7777

Откуда берутся 
долговые платёжки?

Иногда жители платят 
произвольную сумму, 
а не по платёжке

Почему жителям округа присылают извещения 
об оплате долгов за «коммуналку»

 На детской 
площадке во 
дворе сломалась 

горка, дети могут получить 
травму. Площадка очень 
популярная, здесь всегда 
много народа.

Александр, 

ул. 3-я Парковая, 59

— Винтовую горку на 
3-й Парковой улице, 59, 
отремонтировали, — со-
общили в «Жилищни-
ке района Северное Из-
майлово».

Сотрудники замени-
ли повреждённые кре-
пления. Сейчас детская 
площадка находится в 
удовлетворительном со-
стоянии.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник 
района Северное 
Измайлово»: 
3-я Парковая ул., 63, 
тел. (499) 759-3526, 
8-906-073-1953.
Эл. почта: 
gbusevizm@mail.ru

Между газоном и 
проезжей частью 
недоделаны 

ограждения, из-за этого 
люди пересекают дорогу 
в опасном месте — бегут 
в магазин. 

Ольга,

1-я Владимирская ул.

— Дорожное огражде-
ние по данному адресу 

отремонтировали, — со-
общили в «Жилищнике 
района Перово». — Со-
трудники ГБУ установи-
ли недостающие секции.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Перово»: Зелёный просп., 
6, корп. 2, тел. (495) 
304-1840. Эл. почта: 
gbu-perovo@mail.ru

На павильоне 
трамвайной 
остановки на 

Главной аллее вместо 
дорожного знака «Место 
остановки автобуса и 
(или) троллейбуса» надо 
разместить знак «Место 
остановки трамвая».

Андрей, 

Первомайская ул.

— Противоречия при 
установке дорожных 
знаков устранили, — со-
общили в Центре орга-
низации дорожного дви-
жения.

Дорожный знак «Ме-
сто остановки автобуса 
и (или) троллейбуса» на 
остановочном павильоне 
демонтировали. В начале 
остановочной площадки 
для трамваев установи-
ли стойку с дорожными 
знаками «Место останов-
ки трамвая». Указатели 
приведены в соответствие 
со схемой организации 
дорожного движения на 
этом участке.

Через данную останов-
ку следуют трамваи №11, 
12, 34.

Анна ФОМИНА

На 3-й Парковой 
отремонтировали 
детскую горку

На 1-й Владимирской 
восстановили 
дорожное ограждение

На Главной аллее 
устранили противоречие 
дорожных знаков

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Открыт приём заявок на конкурс грантов мэра Москвы для НКО 
Начался приём заявок на участие в 

конкурсе грантов мэра Москвы для НКО. 
Об этом в ходе пресс-конференции, 

прошедшей при содействии информа-
ционного центра Правительства Мо-
сквы, сообщила председатель Комитета 
общественных связей и молодёжной по-
литики г. Москвы Екатерина Драгунова.

— В этом году так же, как и в про-
шлом, конкурс пойдёт по двум трекам. 
Первый трек — «Создавай» — для мо-

лодых некоммерческих организаций, 
которые существуют от шести месяцев. 
Второй трек — «Развивай», — это для 
тех НКО, которые уже существуют в го-
роде и реализуют различные полезные 
проекты в столице, — рассказала Ека-
терина Драгунова.

Конкурс проходит в 12 номинациях, 
среди которых «Добровольчество и во-
лонтёрство», «Молодёжь Москвы», «Эко-
логия мегаполиса» и другие.

Для подачи заявки требуются три до-
кумента: гарантийное письмо, устав и 
заявление.

С формой заявки, формой договора, 
порядком и сроками оценки заявок мож-
но ознакомиться на сайте https://гран-
тымэра.душевная.москва.

Тел. для участников (495) 657-6538.
Отправлять заявки можно до 24 июня 

2021 года.
Ирина ЛЬВОВА ре
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 У остановочного 
павильона на 
остановке «Попов 

проезд» в сторону метро 
«Сокольники» нет крыши. 
Когда сделают?

Нина Васильевна, 

ул. Гастелло, 21

Как сообщили в ди-
рекции инфраструкту-
ры ГУП «Мосгортранс», 

кровлю на остановоч-
ном павильоне «Попов 
проезд» в сторону метро 
«Сокольники» на улице 
Гастелло запланировано 
восстановить до 21 июня. 
К этому времени долж-
ны быть закуплены не-
обходимые комплекту-
ющие.

Маргарита 

ИВАНОВА

 Выгорела матрица 
зелёного сигнала 
транспортного 

светофора на пересече-
нии Окружного проезда и 
Измайловского шоссе. Её 
плохо видно водителям.

Павел, 

Измайловское ш.

— Неисправность, о 
которой написал жи-
тель, устранили, — со-
общили в Центре ор-
ганизации дорожного 

движения. — Сотруд-
ники дорожной служ-
бы заменили выгорев-
шую светодиодную ма-
трицу зелёного сигнала 
на новую.

В настоящее время све-
тофор работает в соот-
ветствии с заданной про-
граммой. Безопасность 
дорожного движения на 
данном участке улично-
дорожной сети обеспе-
чена.

Анна ФОМИНА

 На остановке 
«Кусковская 
улица, 27» 

в сторону станции Перово 
указатели повесили очень 
небрежно, читать расписа-
ние невозможно. 

Ирина Сергеевна, 

район Перово

— На остановке «Ку-
сковская улица, 27» в 
сторону станции Чух-
линка (Перово) инфор-

мационные указатели 
перевесили так, чтобы 
пассажирам было удоб-
но, — сообщили в ди-
рекции инфраструкту-
ры ГУП «Мосгортранс».

Информационный 
указатель содержит но-
мера маршрутов, пункты 
следования и интервалы 
движения. Через данную 
остановку следуют авто-
бусы №36, 254, 314, 617.

Маргарита ИВАНОВА

Остановку на улице Гастелло 
планируют привести 
в порядок до 21 июня

Зелёный сигнал светофора 
на Окружном стал ярче

На Кусковской перевесили 
информационные указатели

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

 
Лидер общерос-
сийской обще-
ственной орга-
низации «Совет 

Матерей» Татьяна Буцкая 
подвела предварительные 
итоги работы первой мо-
сковской приёмной, кото-
рая открылась в конце мар-
та этого года. За два меся-
ца получили своевремен-
ную помощь многие семьи, 
матери-одиночки, ветера-
ны и инвалиды.

В общественной приём-
ной Совета Матерей рас-
сказывают, что, обратив-
шись в приёмную с одной 
проблемой, в ходе обще-
ния с волонтёрами чело-
век понимает, что может 
получить поддержку и по 
другим вопросам.

— Принцип нашей ра-
боты — адресная помощь 
людям. Всё максимально 
просто и чётко: человек 
пришёл, рассказал о своей 
проблеме, мы её решили. 
Кому-то хватает грамот-
ной консультации, кому-то 
нужна реальная помощь, — 
рассказала о работе приём-
ной лидер Совета Матерей 
Татьяна Буцкая.

За два месяца приёмная 
помогла многим людям, 
которые обращались как в 
частном порядке, так и от 
лица организаций, нуж-
дающихся в помощи. Сот-
ни семей, ветеранов и ин-
валидов нашли поддерж-
ку у волонтёров этой об-
щественной организации. 
Спектр запросов: от помо-
щи в приобретении инва-
лидного кресла до благо-
устройства парков. 

В конце марта приём-
ная помогла инвалидам, 
живущим на улице Реу-
товской. В доме сломался 
подъёмник, что затрудня-
ло передвижение по лест-
нице жителей с ограни-
ченными возможностями. 
Благодаря Совету Мате-
рей подъёмник снова ра-
ботает.

В апреле в приёмную 
обратился пенсионер Ана-
толий Гранев с просьбой 
прикрепить к нему соцра-

ботника. Волонтёр Сове-
та Матерей отвёз мужчину 
в МФЦ и помог с оформ-
лением необходимых до-
кументов.

В мае Совет Матерей по-
мог Ольге Воропаевой, в 
одиночку воспитываю-
щей двух сыновей с диа-
гнозом ДЦП, с приобре-
тением специального эва-
куационного кресла.

Отдельная страница 
добрых дел Совета Ма-
терей посвящена ветера-

нам и сохранению памя-
ти павших героев ВОВ. В 
апреле Татьяна Буцкая 
помогла отстоять памят-
ник на территории быв-
шего Масложиркомбина-
та. Его выкупил частный 
застройщик, и под угро-
зой демонтажа оказал-
ся монумент погибшим 
фронтовикам.

В мае волонтёры Сове-
та Матерей подключились 
к ремонту здания район-
ного Совета ветеранов в 
Текстильщиках. Члены 
этой организации, тру-
женики тыла, участники 
ВОВ пожаловались на не-
законченный ремонт по-
мещения, в котором они 
собираются и проводят 
просветительские меро-
приятия.

Другой важный пункт 
работы приёмной — по-
мощь москвичам в вос-
становлении историче-
ской памяти. В апреле 
этого года инициатив-
ная группа района Перо-
во, недовольная переиме-
нованием их станции из 
Перово в Чухлинку, обра-
тилась в Совет Матерей с 
просьбой помочь вернуть 
родное название. Татьяна 
Буцкая организовала сбор 
подписей за отмену пере-
именования станции.

Также в апреле Татьяна 
Буцкая призвала сумми-
ровать льготы пенсионе-
ров. В приёмную Совета 
Матерей часто обраща-
ются пожилые люди, жа-
лующиеся на то, что вме-
сто положенных несколь-
ких льгот у них всего одна.

За два месяца приёмная 
помогла многим людям

«Человек пришёл, сообщил 
о проблеме, мы её решили»
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Татьяна Буцкая рассказала о первых месяцах работы 
приёмной Совета Матерей в Москве

  Что делать, если 
привезли диван из 
некачественного 

материала и другого цвета, 
нежели заявлено в 
характеристике товара?

Юрий Петрович, 
Братская ул. 

Отвечают специалисты пра-
вового центра «Вектор».

В данной ситуации потре-
битель имеет право по своему 
выбору отказаться от исполне-
ния договора купли-продажи и 
потребовать возврата уплачен-
ной за товар суммы. Также по-
купатель имеет право заменить 
товар ненадлежащего качества 

на другой аналогичный товар 
или на товар другой марки с 
доплатой. Данные правоотно-
шения регулируются Граждан-
ским кодексом РФ и Законом 
РФ «О защите прав потреби-
теля». Также продавец несёт 

ответственность за просроч-
ку выполнения требований по-
требителя, по требованию по-
купателя обязан устранить не-
достатки в товаре и т.д. (ст. 13, 
18, 20, 21, 23, 25 Закона РФ «О 
защите прав потребителя»). 

Если привезли не тот диван
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На Фестиваль-
ной площади 
парка «Соколь-
ники» снова за-

работал медицинский па-
вильон «Здоровая Мо-
сква». Здесь без предвари-
тельной записи можно 
пройти различные диагно-
стические обследования и 
вакцинацию от COVID-19. 
Приём ведут медики по-
ликлиники №64. Корре-
спондент «ВО» побывала 
в парке и узнала, что же 
нового появилось в работе 
павильонов. 

Можно сделать УЗИ 
артерий

— В этом году обследо-
вание займёт около часа. 
Это немного больше, чем 
в 2019 году, так как про-
грамма стала более ком-
плексной и детальной, — 
рассказывает заведующая 
отделением медицинской 
профилактики поликли-
ники №64 Зоя Кучерова. 
— Появились новые пара-
метры в анализе крови, 
стало возможным сделать 
УЗИ брахиоцефальных 
артерий, отвечающих за 
кровоснабжение голов-
ного мозга. 

В этом году в павильо-
не работает акушерка. 
Она берёт мазок из шей-
ки матки на цитологию. 
Мужчинам берут анализ 
крови на ПСА. Если бу-
дет найдена какая-либо 
патология, пациента на-
правят на обследование. 

— Если пациента бес-
покоят какие-то образо-
вания или подозритель-
ные родинки на теле, спе-
циалист изучит их с по-

мощью дерматоскопии и 
в случае необходимости 
направит в специализи-
рованный дерматологи-
ческий центр, — продол-
жает Зоя Кучерова.

Очень важное нов-
шество: к проекту под-
ключён телемедицин-
ский центр, хорошо за-
рекомендовавший себя 
в период пандемии. Так 
что врачи будут сопро-
вождать прошедших об-
следование москвичей, а 
при необходимости — за-
писывать их на дополни-
тельные консультации к 
соответствующим специ-
алистам в поликлинику.

Наконец решилась 
сделать укол

Галина Грехова с 3-й Ры-
бинской улицы рассказа-
ла, что павильон замети-
ла, когда каталась в парке с 
внуком на велосипеде. Вы-
яснилось, что здесь можно 

не только проверить здоро-
вье, но и сделать прививку 
от COVID-19.

— Пройти диспансери-
зацию во время прогулки в 
парке очень удобно, — рас-
сказывает Галина Дмитри-
евна. — В поликлинику для 
этого мне пришлось бы хо-

дить много раз. Здесь врачи 
внимательно меня выслу-
шали и подробно ответи-
ли на все вопросы. Сдать 
кровь на анализ посовето-
вали завтра, чтобы сделать 
это натощак.

По словам Галины Дми-
триевны, она давно соби-
ралась сделать прививку 
от COVID-19, но никак не 
решалась. 

— В павильоне «Здоровая 
Москва» я наконец реши-
лась сделать первый укол. 
Здесь можно было выбрать 
из двух вакцин — «ЭпиВак-
Корона» и «Спутник V». 
После второго укола спо-
койно поеду к родственни-
кам в Белоруссию, — рас-
сказала Галина Грехова.

В округе павильоны 
«Здоровая Москва» рас-
положены также в ПКиО 
«Измайлово» (у входа со 
стороны метро «Партизан-
ская»), в Перовском пар-
ке (у велопроката), в пар-
ке на Зелёном проспекте. 
Они открыты ежедневно с 
8.00 до 20.00.

Ирина ЛЬВОВА

В этом году 
в павильонах здоровья 
работает акушерка

В парке «Сокольники» можно пройти медобследование 
и сделать прививку от COVID-19

Проверить здоровье за час

Мне выдали 
в поликлинике 
подарочную карту 

на 1000 баллов 
за прививку от ковида. 
Могу ли я тратить баллы 
частями?

Лидия,

ул. Снайперская, 5

По информации орга-
низаторов акции «Мил-
лион призов», подароч-
ные карты для пенсионе-
ров, сделавших прививку 
от COVID-19, предостав-
лены шестью торговыми 
сетями. Это два продук-
товых супермаркета, ма-
газин детских товаров, 
строительный гипермар-
кет и аптечная сеть. Тра-
тить баллы в них можно 
по-разному. В одном су-
пермаркете 1000 баллов 
можно использовать ча-
стями, делая покупки на 
разные суммы в пределах 
1000 рублей или доплачи-
вая подарочными балла-
ми за покупку. В супер-
маркетах другой сети 1000 
баллов нужно использо-
вать за один раз. При по-
купке на сумму меньше 
1000 рублей неиспользо-
ванные баллы сгорят. По-
этому, прежде чем распла-
чиваться подарочной кар-
той на кассе, уточняйте 
условия акции у консуль-
танта в магазине, чьей по-
дарочной картой вы хоти-
те воспользоваться. 

А пользователи Интер-
нета могут узнать подроб-
ности на сайте ag-vmeste.
ru. Для этого надо выбрать 
название нужного вам ма-
газина — партнёра акции 
«Миллион призов». 

Напомним, что пода-
рочные 1000 баллов (руб-
лей) могут получить мо-
сквичи с полисом ОМС 
в возрасте 60 лет и стар-
ше, сделавшие первую 
прививку с 27 апреля до 
1 июля 2021 года. Пред-
лагаются на выбор пода-
рочные карты или элект-
ронный промокод. Вос-
пользоваться призовыми 
баллами можно уже через 
24 часа после сделанной 
прививки. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Можно ли 
тратить баллы 
«Миллиона 
призов» 
по частям?

ОБРАТНАЯ 
СВЯЗЬ
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Смотрите подробности на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

— Регулярная и комплекс-
ная проверка здоровья нуж-
на в первую очередь людям, 
которые считают себя вполне 
здоровыми, — говорит Еле-
на Шаклычёва-Компанец, 
главный врач поликлиники 
№69. — Зачем им это? Что-
бы выявить некие погранич-
ные состояния, которые могут 
превратиться во что-то более 
серьёзное. В павильоне «Здо-
ровая Москва» для этого есть 

хорошо продуманная, под-
робная анкета, которая помо-
гает врачу на ранней стадии 
выявить жалобы, говорящие 
о наличии возможной пато-
логии. А дальнейшие анали-
зы и обследования позволят 
лучше оценить факторы ри-
ска различных заболеваний, в 
том числе и онкологических. 
Кроме того, на профилактиче-
ское обследование необходи-
мо прийти людям, у которых 

уже появляются какие-то по-
дозрительные признаки, на-
пример одышка или пробле-
мы с пищеварением. Здесь 
пройти обследование мож-
но, гуляя с семьёй.

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

Нужно тем, кто считает себя здоровым
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Галина Грехова (справа) заглянула 
в павильон здоровья, гуляя с внуком
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Этим летом, 
судя по соц-
опросам, мно-
гие поедут в от-

пуск на автомобиле. А те-
лефон на загородных 
трассах Сеть ловит не 
всегда. Как же попросить 
о помощи, если в дороге 
с вашим авто что-то слу-
чилось? Для этого суще-
ствуют специальные же-
сты и сигналы. Им не 
обу чают в автошколе, их 
нет в Правилах дорожно-
го движения. Но чем 
дольше водишь, тем боль-
ше о них узнаёшь. В не-
которых случаях вовремя 
поданный знак поможет 
другому участнику дви-
жения избежать аварии. 
Сосед по потоку, вращая 
указательным пальцем, 
может предупредить вас 
о спущенном колесе, а 
взмахом ладони — о не-
закрытом багажнике. 

Когда идти на обгон

Игнорировать жесты 
других водителей не сто-
ит: вы ведь сами можете 
оказаться в подобной си-
туации. Увидели на обо-
чине автовладельца с га-
ечным ключом — остано-
витесь, узнайте, что слу-
чилось. Если потребуется, 
дотяните на тросе до бли-
жайшего сервиса. Один из 
главных законов на доро-
ге: поможете вы — помо-
гут и вам. 

Депутат муниципаль-
ного округа Косино-Ух-
томский профессиональ-

ный водитель с 25-летним 
стажем Андрей Бондарен-
ко за руль автомобиля сел 
ещё в армии. И водитель-
скими жестами на дороге 
пользуется давно. 

— Когда водил грузо-
вик, бывало, собирал за 

собой вереницу легкову-
шек. Если на встречке ни-
кого не было, то два раза 
моргал поворотником и 
смещался вправо. То есть 
давал понять, что мож-
но пойти на обгон. Часто 
это делал в тёмное вре-

мя суток на неосвещён-
ных дорогах, ведь встреч-
ку видно плохо. Мой сиг-
нал помогал водителям 
сзади лучше ориентиро-
ваться в обстановке.

Выручка 
по-соседски

О том, что доброе дело 
на дороге окупается с лих-
вой, Андрей знает не по-
наслышке.

— Как-то моя соседка 
по дому проколола колё-

са на МКАД. Позвонила 
— и я тут же собрался на 
выручку. Поменял колё-
са, благо могу это сделать 
с закрытыми глазами. И 
она спокойно до ехала 
до дома, — рассказыва-
ет Анд рей. — А потом и 
мне соседи помогли: пря-
мо на трассе в машине за-
кончился бензин. Соседи 
привезли мне топливо в 
канистре. Так что обяза-
тельно помогайте людям 
на дороге! 

Роман НЕКРАСОВ 

Сигналы особенно важны 
в тёмное время 
на неосвещённых дорогах

Вам машут ладонью — 
закройте багажник
Что означают жесты и сигналы водителей друг другу

ДТП
Упала в автобусе 
на шоссе 
Энтузиастов

23 мая утром водитель ав-
тобуса вёз пассажиров по 
шоссе Энтузиастов, двигаясь 
со стороны Свободного про-
спекта в направлении МКАД. 
На пересечении с улицей Ста-
леваров он резко затормозил, 
и в салоне упала четырёхлет-
няя девочка, ехавшая в авто-
бусе с мамой. Скорая помощь 
отвезла ребёнка в детскую 
больницу с ушибом головы.

Столкнулись 
на МКАД

Днём 23 мая женщина, 
управляя «Шкодой», ехала по 
внутреннему кольцу МКАД со 
стороны Ивановского моста 
в направлении Кетчерской. 
На 4-м километре Кольцевой 
дороги она из-за несоблюде-
ния безопасной дистанции 
врезалась в шедшую впереди 
«Мазду». Пострадала девяти-
летняя пассажирка «Мазды» 
(за рулём была мама девоч-
ки). В момент аварии ребё-
нок находился на переднем 
пассажирском сиденье в дет-
ском кресле, но оно не было 
закреплено. Скорая доста-
вила пострадавшую в дет-
скую больницу с сотрясени-
ем мозга.

Пострадали 
на 15-й Парковой

Вечером 24 мая на 15-й 
Парковой улице 42-летняя 
водительница автомобиля 
«Хонда» передвигалась по 
территории двора. Напро-
тив дома 45 она наехала на 
двух девочек-третьекласс-
ниц, пересекавших дворовый 
проезд на одном электроса-
мокате. Одна из них полу-
чила перелом костей стопы, 
другая — ушиб виска. По-
страдавших госпитализиро-
вали. Женщина, управлявшая 
«Хондой», с места происше-
ствия скрылась, но её нашли 
и задержали.

ОГИБДД УВД по ВАО

Тележурналист Баженов предложил присвоить экопросвещению 
статус государственной программы

Лидер общественного дви-
жения Тимофей Баженов счи-
тает, что государство долж-
но уделять больше внимания 
формированию экологиче-
ской культуры среди насе-
ления.

— Перед людьми стоят се-
рьёзные вызовы в вопросах 
экологической безопасно-
сти. Один человек генериру-
ет в среднем 182 килограмма 
отходов в год. За девять ме-
сяцев 2020 года был зафик-
сирован 171 случай высокого 
и экстремально высокого за-

грязнения воздуха в России. 
Чтобы нашим детям не при-
шлось жить на погибающей 
планете, необходимо уже сей-
час формировать экологиче-
скую культуру в обществе, — 
сказал Баженов. 

Тележурналист отметил, что 
в период с 2019 по 2021 год уро-
вень загрязнения воздуха в 
России увеличился на 57%. 
В столице — одном из самых 
зелёных мегаполисов мира — 
ситуация лучше. Но в горо-
де зарегистрировано более 8 
миллионов автомобилей, ра-

ботающих на бензине, что не-
благоприятно сказывается на 
окружающей среде и здоровье 
граждан. 

— Только составив конкрет-
ную программу, систематизи-
ровав знания в области эко-
логического просвещения и 
охраны окружающей среды, мы 
избежим катастрофы. Людям 
надо рассказывать про состоя-
ние природы, про проб лемные 
узлы и возможные решения. В 
этом и заключается суть эко-
просвещения — формирование 
активной жизненной позиции 

и экологической культуры, — 
подчеркнул Тимофей Баженов.

По мнению известного жур-
налиста, не последнюю роль 
в информировании младшего 
поколения в вопросах защи-
ты окружающей среды игра-
ет семья. Родители должны на 
своём примере демонстриро-
вать бережное отношение к 
окружающей среде.

Ранее лидер общественного 
движения Тимофей Баженов 
предложил сделать экологию 
обязательным предметом для 
изучения в школе. М
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Несколько жар-
ких дней в го-
роде — и на мо-
сковские водо-

ёмы уже потянулись от-
дыхающие. На Терлецком 
пруду даже пришлось спа-
сать тонущего человека. 
Заместитель начальника 
поисково-спасательной 
станции «Терлецкая» 
Алексей Левин напомнил 
об основных правилах 
безопасности на воде. 

Пытался 
переплыть пруд

Инцидент в Терлецком 
лесопарке произошёл на 
глазах у спасателей, кото-
рые на моторке патрули-
ровали акваторию пруда. 
По словам Алексея Левина, 
они сразу приметили боль-
шую компанию мужчин 
на берегу и стали издали 
наблюдать за ними. В это 
время двое из отдыхающих 
зашли в воду и поплыли к 
другому берегу. Спасате-
ли двинулись в их сторону. 

— Один из мужчин не 
рассчитал свои силы и на-
чал тонуть, — рассказы-
вает Алексей. — К тону-
щему подплыли в тече-
ние минуты, наш спаса-
тель Сергей Рябов надел 
ласты и маску с кислород-
ной трубкой, после чего 
нырнул за мужчиной. 

Когда 40-летнего по-
страдавшего достали из 
воды и перетащили в лод-
ку, он находился в созна-
нии. Тем не менее на бе-
регу его передали подъ-
ехавшим на место проис-
шествия медикам. 

Не купайтесь 
в одиночку 

По словам Алексея Ле-
вина, спасать тонущих 
людей приходится каж-
дый год. Кто-то не очень 
хорошо плавает, но заби-

рается на глубину, кто-то 
злоупотребляет алкого-
лем, а иногда люди про-
сто теряют бдительность. 

— На Терлецком был 
случай, когда парень 
прыгнул с берега и под 
водой ударился о камень, 
— вспоминает Алексей. 
— Друзья забили трево-
гу только спустя полчаса. 
Тело нашли спасатели не-
далеко от места прыжка. 
У ныряльщика была раз-
бита голова и сломан нос. 

Если вы решили иску-
паться, не делайте этого 

в одиночку в безлюдных 
местах.

— Рядом всегда должны 
быть люди, которые смогут 
хотя бы позвонить в «112», 
— говорит Алексей Левин. 
— Сомневаетесь в своих си-
лах — плавайте у берега. На 
моей памяти люди не раз 
начинали тонуть при по-
пытке переплыть водоём.

К утопающему 
подплывайте сзади

Часто причиной не-
счастных случаев на воде 

становятся судороги в ко-
нечностях. 

— Заведите привычку 
прикреплять к плавкам 
булавку и в момент судо-
роги уколите ею мышцу. 
Другой способ — макси-
мально растянуть ногу, 
задрав носок вверх, за-
тем повернуться на спи-
ну и спокойно доплыть до 
берега, — советует спаса-
тель. — Помните, что в 
воду нужно заходить по-
степенно, а не с разбега, 
особенно если на улице 
жарко. Иначе не только 
судорога может случить-
ся, но и сердечный при-
ступ. 

К тонущему надо под-
плывать сзади, иначе он 
в панике может утащить 
на дно и спасателя.

— Пытаться спасти че-
ловека может лишь хоро-
ший пловец, — говорит 
Алексей. — В ином случае 
утопающему надо бросить 
конец ремня или одежды 
и постараться вытянуть 
на мелководье. 

Как говорит спасатель, 
пострадавшего обязатель-
но должны осмотреть вра-
чи, даже если с виду всё 
нормально. В лёгких мо-
жет скопиться вода, и если 
её вовремя не откачать — 
через несколько дней по-
следствия могут быть са-
мые печальные. 

Эльвира ЯКУПОВА 

На Терлецком пруду 
спасли утопающего

Люди не раз 
начинали 
тонуть при 
попытке 
переплыть 
водоём

О чём надо помнить тем, кто решил открыть купальный сезон

В Гольянове 
ограбили салон 
связи 

В салон сотовой связи 
на Уральской улице зашёл 
мужчина и взял в руки до-
рогостоящий телефон. За-
тем стал расспрашивать де-
вушку-продавца о его ха-
рактеристиках и вдруг за-
явил, что у него при себе 
оружие. И он воспользует-
ся им, если девушка нажмёт 
кнопку тревожной сигнали-
зации. После этого скрыл-
ся вместе с телефоном. Как 
сообщили в пресс-службе 
УВД по ВАО, сотрудники по-
лиции задержали 44-летне-
го подозреваемого на Но-
восибирской улице. Ни-
какого оружия у него не 
было. Мужчина находится 
под стражей, возбуждено 
уголовное дело. 

Наркодилеру дали 
11 лет строгого 
режима

Пер овский р айон -
ный суд вынес приговор 
31-летнему наркодилеру. 
Как рассказали в Перов-
ской прокуратуре, его за-
держали полицейские при 
попытке забрать крупную 
партию наркотиков из ав-
томобиля, припаркован-
ного на шоссе Энтузиа-
стов. В машине находились 
расфасованные для сбыта 
600 граммов героина и 285 
граммов гашиша. Суд при-
говорил наркодилера к 11 
годам лишения свободы с 
отбыванием наказания в 
исправительной колонии 
строгого режима. 

Эльвира ЯКУПОВА 

ПРОИСШЕСТВИЯ

В парке «Патриот» показали фотоработы спасателя из ВАО
В парке «Патриот» в подмо-

сковном Алабине прошёл 13-й 
Международный салон «Ком-
плексная безопасность», ор-
ганизаторами которого тра-
диционно выступают МЧС и 
МВД России. Гостей и участ-
ников встречала фотовыстав-
ка, где были представлены ра-
боты Марии Шмельковой, ин-
спектора отдела службы и под-
готовки МЧС по ВАО. 

Фотографией она увлекается 
со школы: тогда родители по-
дарили ей «мыльницу». Мария 

никогда не расстаётся с фото-
камерой. Учения ли спасате-
лей, смотр пожарной техники, 
сборы добровольцев — всё это 
остаётся на её снимках.

— Многому научил меня кол-
лега — ветеран пожарной охра-
ны Валерий Еломанов, — рас-
сказывает Мария Шмелькова. 
— Больше всего люблю сни-
мать технику, но с удовольстви-
ем фотографирую архитекту-
ру и природу, встречи пожар-
ных с детьми. 

Эльвира ЯКУПОВА 
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Одна из фоторабот 
Марии Шмельковой

Спасатели на Терлецком 
пруду всегда начеку
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Помочь мало-
имущим прихо-
жанам сельского 
храма одеждой и 

обувью, отвезти детям-си-
ротам сладости и развива-
ющие игры, обес печить 
одинокого пенсионера про-
дуктами на неделю — все 
эти добрые дела соверша-
ют сотрудники и волонтё-
ры благотворительного 
фонда (БФ) «Ангелина» на 
Оренбургской улице. 

Оснастили медпункт

По словам директора 
фонда Екатерины Скле-
миной, сейчас волонтёры 
активно помогают жите-
лям Пензенской области. 

— Недавно к нам за по-
мощью обратился настоя-
тель небольшого сельско-
го храма. Он рассказал, что 
среди прихожан есть нуж-
дающиеся многодетные се-
мьи, бабушки и дедушки. 
При церкви работает фель-
дшерский пункт, только 
вот с перевязочными ма-
териалами, одноразовыми 
шприцами и дезинфици-
рующими средствами там 
туго, — говорит Екатери-
на. — Постоянные участ-
ники акций фонда подари-
ли местным медикам смо-
тровую кушетку, вату, бинт, 
шприцы, средства дезин-
фекции, инструменты для 
гинекологического каби-
нета, специальные паке-
ты для стерилизации мед-
инвентаря. Другие благо-

творители выделили для 
маленьких прихожан 30 
школьных рюкзаков. Всё 
это мы отправили адреса-
там на грузовике.

Чем заняться 
малышам? 

На днях «Ангелина» 
объявила гуманитарный 
сбор для детского дома в 
Подмосковье. Там живут 
малыши от 3 до 10 лет. Для 
логопедического кабинета 
нужны круглые или квад-
ратные зеркала с чётким 
изображением, на под-
ставке. Для занятий тре-
буются наборы картинок 
разной тематики, развива-
ющие игры, пазлы, набо-
ры для творчества. Приго-
дятся большие пластико-
вые контейнеры для игру-
шек и стремянка средней 
высоты. Порадуют сирот 
сладости в индивидуаль-
ных упаковках: печенье, 

пряники, вафли, обыч-
ный и жевательный мар-
мелад, конфеты, шоколад.

Примут 
даже холодильник

Фонд на постоянной 
основе принимает одеж-
ду и обувь в хорошем со-
стоянии, одеяла, подуш-

ки, продукты с длительным 
сроком хранения: крупы, 
макароны, мясные, рыб-
ные и овощные консервы, 
растительное масло, чай, 
сахар, сладости. Не отка-
жутся здесь и от любой, 
даже крупногабарит-
ной, бытовой техники.

«Ангелине» очень 
нужны волонтёры на 

машинах, готовые заби-
рать пожертвования и от-
возить их нуждающимся. 
Пока транспорт для это-
го приходится нанимать.

Оксана МАСТЮГИНА

Если вы хотите присоеди-
ниться к команде волонтёров 
или оказать подопечным 
фонда другую помощь, 

звоните Екатерине 
Склеминой по тел. 
8-964-633-8446. 
Сайт БФ «Ангелина»: 
bfangelina.ru

Детям-сиротам 
нужны игровые 
и сладкие наборы

«Ангелина» приглашает 
добровольцев на машинах

Вы можете стать волонтёром фонда в Косино-Ухтомском

Пенсионер из ВАО 
передал инвалидам 
материалы 
для творчества

Наша газета не раз пи-
сала о центре для моло-
дых людей с ограничен-
ными возможностями 
«Рафаил», которым ру-
ководит жительница Се-
верного Измайлова Ва-
лентина Загрядская. В 
центре особенную моло-
дёжь обучают полигра-
фическому, текстильно-
му, гончарному мастер-
ству и предоставляют 
возможность реализо-
вать свои изделия. Так-
же подопечные «Рафа-
ила» занимаются музы-
кой, танцами, ставят те-
атральные спектакли.

На одну из последних 
публикаций отклик-
нулся пенсионер из ВАО 
Юрий Комаров. Он при-
вёз в центр пряжу, бума-
гу, ткани.

— Юрию Борисовичу 
очень понравилось, что 
в нашем центре молодые 
инвалиды могут реализо-
вать себя. Вместе с супру-
гой они решили помочь и 
собрали материал для ма-
стерских, который при-
шёлся как нельзя кста-
ти. Из бумаги ребята из-
готовили дидактические 
пособия для детских са-

дов, а ткань пошла на де-
корации к музыкально-
поэтической игре по мо-
тивам былины «Садко», 
— рассказала Валентина 
Загрядская.

Последовать примеру 
Юрия Комарова может 
любой желающий. Для 
полиграфической ма-
стерской всегда нужны 
фотобумага и специаль-
ная бумага для скрап-
букинга, цветной кар-
тон. В мастерскую де-
коративно-прикладного 
творчества можно пере-
дать пряжу Alize Puffy. 
Нужны центру коври-
ки для йоги, гимнасти-
ческие палки, ленты, 
мячи. Нелишними будут 
бытовая химия и сред-
ства дезинфекции. А ещё 
в центре ждут волонтё-
ров, чтобы помогать ре-
бятам на занятиях, изго-
тавливать реквизит, ре-
шать бытовые вопросы. 
Специальных навыков 
и педагогического об-
разования не требует-
ся: всему обучат сотруд-
ники центра. Тел. «Ра-
фаила»: 8-916-610-9908. 
Сайт: rafail-10.ru.

Оксана МАСТЮГИНА

 На трамвайных путях 
во 2-м Полевом много ям. 
Это опасно для движения 

трамвая. Просьба заделать.
Максим, 2-й Полевой пер.

— Трамвайные пути во 2-м Полевом 
переулке отремонтировали, — сооб-
щили в ГУП «Мосгортранс».

Недостатки, о которых сообщил жи-
тель, устранили. Ямы и проёмы в пли-

точном покрытии на трамвайных пу-
тях заделали. В настоящее время пути 
находятся в надлежащем состоянии. 
Безопасность при движении трамва-
ев обеспечена. Пассажирам ничего 
не угрожает.

На данном участке следуют трам-
ваи №4, 45, Б.

Анна ФОМИНА

Во 2-м Полевом переулке отремонтировали 
ямы на трамвайных путях

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
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 Смотрите подробности на сайте NEWSVOSTOK.RU  

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828
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Волонтёры собирают 
посылки нуждающимся

Подаренные ткани 
центр уже пустил в дело
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В дореволюционной 
России успешные пред-
приниматели считали 
своим долгом помогать 

бедным и обездоленным, откры-
вать новые больницы и богадель-
ни. Представители зажиточной 
купеческой династии Рахмановых 
разбогатели на торговле хлебом, 
лесом и пряжей. Они строили до-
ходные дома, владели недвижи-
мостью в Москве и в других горо-
дах. Из этой большой семьи наи-
более заметный след в истории 
оставили дети Карпа Рахманова: 
знаменитый романтический за-
мок «Ласточкино гнездо» в Кры-
му был построен по заказу Сергея 
Рахманова, его брат Георгий со-
брал уникальную коллекцию древ-
нерусских икон, представленную 
в Третьяковской галерее.

Рахмановы были известны и 
как крупные благотворители. 
На 3-й Сокольнической улице 
стоит здание бывшего городско-
го приюта, построенное в 1908 
году на деньги Эмилии Карпов-
ны Рахмановой. Проект дома на 
20 квартир для проживания 100 
постояльцев выполнил извест-
ный архитектор Иван Кондра-
тенко, автор свыше 50 проектов 
в Москве. Неравнодушный к го-
тике и к модерну, зодчий украсил 
парадный фасад двумя остроко-
нечными башнями, за что мо-
сквичи прозвали дом рогатым.

По уставу богоугодного заведе-
ния бесплатные квартиры пре-
доставлялись на срок до полу-
года тем, кто «случайно впал в 
бедность, либо вследствие поте-
ри места, либо по причине болез-
ни или расстройства дел». После 
революции здание было нацио-
нализировано и приспособлено 
для проживания сотрудников 

Сокольнического мельничного 
комбината. В ходе реконструк-
ции дом подрос до четырёх эта-
жей и утратил все архитектур-
ные украшения. В 1970-х годах 
жильцов расселили. В бывшей 
богадельне разместилось кон-
структорское бюро.

Евгений ЧЕСНОКОВ

В «рогатом» доме 
бедняки жили бесплатно

Здание приюта на 3-й Сокольнической построили на деньги «хлебных королей»

В ходе 
реконструкции 
дом подрос 
до четырёх 
этажей
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, CHITATEL@INTERNET.RU; ЗВОНИТЕ: (499) 647-6831

Дом бесплатных квартир 
имени Рахмановой. 

1913-1914 годы

Так дом 5 на 3-й Сокольнической 
улице выглядит сейчас

На Поклонной 
наградили 
авторов 
«Незабытых 
историй 
Победы» 

В Музее Победы на Поклон-
ной горе подвели итоги про-
екта «Многонациональная По-
беда» и наградили дипломами 
авторов рассказов о дружбе 
представителей разных наци-
ональностей во время Вели-
кой Отечественной войны. Эти 
рассказы вошли в народный 
альманах «Незабытые исто-
рии Победы».

Как сообщил на пресс-
конференции, прошедшей при 
содействии информационно-
го центра Правительства Мо-
сквы, руководитель Департа-
мента национальной политики 
и межрегиональных связей го-
рода Москвы Виталий Сучков, 
в этом году в конкурсе приня-
ли участие в три раза больше 
людей, чем в прошлом, — бо-
лее 1,5 тысячи участников из 
47 регионов. Жюри выбрало 
самые интересные из 3 тысяч 
рассказов. Выход альманаха 
приурочен к 80-летию Битвы 
за Москву, поэтому в него во-
шло 80 историй.

— В рамках проекта прохо-
дил марафон «Вспомним всех 
поимённо», в котором приняли 
участие более 12 тысяч чело-
век. Они опубликовали в соц-
сетях фотографии времён Ве-
ликой Отечественной войны из 
личных альбомов и рассказа-
ли о семейных героях, — до-
бавил Виталий Сучков.

Все материалы, поступив-
шие на конкурс, переданы на 
хранение в Музей Победы и 
архив мультимедийного му-
зейного комплекса «Дорога 
памяти» Главного храма Во-
оружённых Сил России в во-
енно-патриотическом парке 
«Патриот».

Ирина ЛЬВОВА
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Около 40 лет Евгения 
Двоскина иллюстри-
рует книги, в том чис-
ле Николая Носова, 

Астрид Линдгрен, Саши Чёр-
ного, современных авторов. Со-
всем юной она начала сотруд-
ничать с редакцией «Комсо-
мольской правды», где для под-
ростковой странички «Алый 
парус» создала более тысячи ри-
сунков. По словам Евгении, в 
то время письма от читателей 
ей приходили мешками.

Ощущение дачи 

Более 20 лет она прожила в 
доме 34 на Сиреневом бульва-
ре. И вспоминает этот период 
с ностальгией. 

— Рядом росли могучие липы, 
сирень — всё это создавало ощу-
щение дачи. Измайлово — чудес-
ный старый район с интересной 
предысторией. Когда-то здесь 
находился небольшой военный 
аэродром. Поэтому и местность 
застраивалась с военной чётко-
стью: улицы пересекаются под 
прямым углом. В советские вре-
мена район относился к числу 
привилегированных, здесь жило 
немало отставников. В магазинах 
можно было купить дефицит-
ный тогда индийский чай или 
соломку к чаю. Когда мы пере-
ехали сюда с мужем — квартиру 
нам отдал его дед-врач, — в рай-
оне ещё оставалось множество 
небольших двух- и трёхэтажных 
домов, построенных пленными 
немцами. Очень жалею, что я их 
тогда не зарисовала, — вспоми-
нает Евгения. 

Папа всячески поощрял

Сколько себя помнит, она ри-
совала. Отец был художником-
любителем и всячески поощрял 
в этом занятии дочь, водил к 
известным художникам, кото-
рые отмечали её индивидуаль-
ность и стиль. 

— У нас дома было множество 
альбомов с рисунками знаме-
нитого Херлуфа Бидструпа, и я 
старалась им подражать. Како-
во же было моё удивление, ког-
да я, побывав на выставке дат-
ского художника, увидела, что 
всё у него сначала прорисова-
но карандашом и потом обве-
дено, местами рисунки подчи-
щены, подклеены. Словом, ни-

какой лёгкости и в помине нет. 
А я-то к тому времени уже рисо-
вала начисто. Если мне что-то 
не нравилось, просто бралась за 
другой вариант, — вспоминает 
художница.

Наш современник 
Пушкин

Недавно вышла очередная 
книжка Евгении Двоскиной 
«Пушкин с нами». Книга пол-
на живых, наполненных юмо-
ром и точными наблюдения-
ми за современной жизнью ри-
сунков. По словам автора, её 
Пушкин вырос из казуса. Как-

то в Институте русского язы-
ка им. А.С.Пушкина Евгению 
попросили оформить буклет 
к какому-то юбилею. Худож-
ница всячески от этого отка-
зывалась и, когда её всё-таки 
«достали», с некоторым остер-
венением нарисовала Пушкина 
в толпе, Пушкина с гитарой... 

— В институте мне сказали, 

что для буклета это не подой-
дёт, но тут же заметили, что у 
них готовится новогодний ка-
лендарь, и попросили разреше-
ния использовать рисунки для 
него. В итоге календарь стал 
пользоваться бешеным успе-
хом. И сегодня в этом инсти-
туте моего Пушкина исполь-
зуют везде, где можно: на пре-
зентациях, в логотипах,— го-
ворит Евгения. — Тот Пушкин 
потянул за собой целую серию 
рисунков на тему, как бы жил 
поэт, если бы был нашим со-
временником. Вот так и полу-
чилась книга.

Приобрести книгу «Пушкин 
с нами» можно в книжном ма-
газине «Москва» на ул. Твер-
ской, 8, стр. 1; в Московском 
доме книги на Новом Арбате, 8, 
и в интернет-магазинах OZON, 
Wildberries.

Ужасы 
счастливого детства

Работы Евгении Двоскиной 
можно увидеть в соцсетях. Её 
трогательные рисунки из се-
рии «Для тех, кто помнит» 
вряд ли кого-то оставят рав-
нодушным. 

— Как-то я попыталась 
вспомнить, как же крепи-
лись детские чулки, и выло-
жила рисунок в соцсеть. Он 
вызвал кучу откликов! Этот 
рисунок потянул за собой 
огромную серию работ. В 

итоге в издательстве «Речь» вы-
шла книга «А Саша выйдет?». 
Для меня мои рисунки на 90% 
про ужасы моего детства. Рисуя, 
я избавлялась от каких-то сво-
их детских страхов, комплексов. 
Но зрители воспринимают их 
как воспоминание о счастли-
вом детстве, — отмечает этот 
парадокс художница.

Ирина КОЛПАКОВА

С помощью 
рисования 
избавлялась 
от детских 
страхов 
и комплексов

Переселила Пушкина 
в XXI век
Известный книжный график Евгения Двоскина 
более 20 лет прожила на Сиреневом бульваре

Рубрику 
ведёт 
Валерий 
КОНОВАЛОВ

Последний раз в земной 
жизни Христос общался с уче-
никами на горе Елеон. Это 
событие празднуется в ны-
нешнем году 10 июня как день 
Вознесения Господня. Како-
вы же были последние сло-
ва Иисуса при расставании? 

Евангелисты по-разному 
описывают этот момент, не 
противореча, впрочем, друг 
другу. В концентрированном 
виде сказанное тогда Иисусом 
сформулировано в одном из 
богослужебных текстов так: 
«Аз есмь с вами, и никтоже 
на вы», то есть «Я с вами, и 
никто против вас».

Эти слова обращены не 
только к апостолам, но ко 
всем христианам. Звучали 
они и в недавнем телесери-
але «Обитель». О служении 
православных священников 
на Соловках в фильме, как и в 
романе Захара Прилепина, го-
ворится постольку, поскольку 
это необходимо для развития 
сюжета. Реальность была го-
раздо ярче и трагичнее.

Одним из выдающихся свя-
щеннослужителей, попавших 
в Соловецкий лагерь, был ар-
хиепископ Верейский Илари-
он (Троицкий), прославлен-
ный впоследствии как свя-
щенномученик. Он духовно 
возглавлял большую груп-
пу священников, оказавших-
ся на Соловках, совершал с 
ними богослужения. В одной 
из своих проповедей митро-
полит Тихон (Шевкунов) рас-
сказывал, как праздновалось 
там Вознесение:

«Конечно же, сонм заклю-
чённых епископов, священ-
ников и мирян воспевал и эти 
великие и прекрасные слова: 
«Аз есмь с вами, и никтоже на 
вы». С этими словами многие 
из них уходили и на мучения, 
и на казнь, твёрдо веруя, что 
Господь Иисус Христос с ними 
и они победители, и никто их 
победить не может. Они пре-
небрегли жизнью своей пло-
ти, они пренебрегли внешней 
победой, столь ценимой в этом 
мире, ради следования за ис-
тиной, которую они обрели, за 
Христом Спасителем». 

Что сказал 
Христос перед 
вознесением

ЦЕРКОВНЫЙ 
КАЛЕНДАРЬ
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В Измайлове — 
спортивные 
выходные

Измайловский парк при-
глашает на еженедельные 
спортивные тренировки по 
выходным. Уроки по сканди-
навской ходьбе: сб., вс. будут 
проходить в 10.00. По функ-
циональному тренингу — сб. 
в 12.00. По воркауту — вс. в 
12.00. По dance mix — сб. и 
вс. в 14.00. Занятия прово-
дятся у павильона «Здоро-
вая Москва» в центральной 
части парка на площади кат-
ка. Обязательна 
запись на сайте 
sportsweekend.
ru или в центрах 
госуслуг.

В Новогирееве — 
настольный теннис

Центр досуга и спор-
та «Новогиреево» объявил 
набор в секцию настольно-
го тенниса для детей 7-12 
лет. Занятия бесплатные, бу-
дут проходить: пн., ср. и пт. 
с 15.00 до 17.00.
Запись 
по тел. (495) 
301-8356.
Адрес: ул. Мар-
теновская, 30.

В Перове — 
выставка картин

1 июня в филиале «Перо-
во» арт-кластера «Восток» 
откроется семейная выставка 
картин династии художников 
«Весна нашей жизни». Ла-
риса Кучеренко, её дочь Ан-
желика Гасович-Кучеренко и 
двое внуков — Марк и Герман 
— представят свою живопись 
и графику в разных жанрах.

Выставка продлится до 
20 июля.
Вход бесплатный. Обязатель-
на регистрация: https://art-
vostok.ru/ (раз-
дел «Мероприя-
тия»).
Адрес: ул. Мар-
теновская, 7.

Наталья АНОХИНА

АФИША

В Сиреневом саду — 
32 сорта сирени

Самое сиреневое место 
в Москве — это Сирене-
вый сад (Щёлковское ш., 
8-12). Здесь растут 32 сорта 
сирени, самым старым ку-
стам по 60-70 лет. Некото-
рые из них входят в пере-
чень лучших сортов миро-
вой коллекции.

— К таким относится 
сорт «Галина Уланова» с 
бутонами кремово-белого 
цвета. Его в 1953 году вывел 
наш селекционер Леонид 
Колесников. Сейчас сирень 
этого сорта растёт даже в 
парке Букингемского двор-
ца в Лондоне, — рассказа-
ли «ВО» в пресс-службе Из-
майловского парка и Сире-
невого сада. 

В Измайловском 
парке — айва

Ярко-красными пуши-
стыми цветами айвы япон-
ской можно полюбовать-
ся в Измайловском парке 
культуры и отдыха. Её де-
ревца высажены у входа в 
парк со стороны 1-й улицы 
Измайловского Зверинца. 

Ещё один необычный и 
эффектный кустарник — 

спирея серая. Его раскиди-
стые ветки сплошь облепле-
ны мелкими белыми цвета-
ми, похожими на брызги. 
Найти спирею можно непо-
далёку от большого колеса 
обозрения в парке.

— В начале июня зацве-
тут венгерская сирень и ка-
лина бульденеж — дерево 
с большими белыми ша-
ровидными соцветиями, 
сфотографироваться на 
фоне которых можно бу-
дет у площади в централь-
ной части парка, — рас-
сказывают в пресс-службе. 

В Кускове — 
тюльпаны

Огромным разнообрази-
ем тюльпанов радует по-
сетителей музей-усадьба 
«Кусково» (ул. Юности, 2). 
В первой половине июня 
цветники усадьбы украсят 
белые, розовые и малино-

вые пионы. Най ти их мож-
но будет в партере регуляр-
ного парка.

В «Сокольниках» — 
боярышник 
и барбарис

Сфотографироваться на 
фоне пышных соцветий 

розового махрового боя-
рышника можно в парке 
«Сокольники» в Большом 
розарии и у Симфониче-
ской эстрады. А вот бар-
барис растёт на всей тер-
ритории парка.

— Вот-вот зацветут 
разные виды пионов и 
японские листопадные 

рододендроны, — расска-
зали в пресс-службе «Со-
кольников». — В июне нач-
нёт обильно цвести жас-
мин, разные виды шипов-
ника, распустятся ирисы и 

синие шары аллиу-
ма — декоративно-
го лука.

Наталья АНОХИНА

В Сиреневом саду расцвела 
«Галина Уланова» Где в округе устроить 

фотосессию на фоне 
живой природы

Айва 
японская 
цветёт 
несколько 
недель

Учитель из Сокольников проводит поэтические пикники
Учитель обществознания 

с Русаковской улицы Фёдор 
Глухов победил в городском 
конкурсе «Лица района» со 
своим проектом поэтических 
пикников. 

— Идея выросла из не-
обычных школьных занятий, 
— рассказывает Фёдор. — 
Чтобы научить ребят раскре-
пощаться, дать им возмож-
ность высказаться и быть ус-

лышанными, на некоторых 
уроках мы выходили на ули-
цу и читали наизусть люби-
мые стихи.

Первый поэтический пик-
ник он провёл в Сквере моло-
дых семей у главного входа в 
парк «Сокольники». Бросил 
клич в соцсетях, пригласил 
учеников, поэтому собра-
лась в основном молодёжь. 
Читали Пушкина, Лермонто-

ва, Бальмонта, Тютчева, мо-
нолог Чацкого… Из совре-
менных — Полозкову, Шев-
чука. Всех удивила девушка, 
прочитавшая знаменитый мо-
нолог Гамлета «Быть или не 
быть?» на языке оригинала. 
Не обошлось и без собствен-
ных сочинений. 

Фёдор и сам пишет стихи со 
студенческих времён. Вдох-
новение черпает на улицах 

и в парках родного округа. 
Например, некоторые строки 
навеяны родительским домом 
на Старослободской.

Фёдор планирует прово-
дить поэтические пикники 
регулярно. Место и время 
уточняйте на официальной 
странице проекта, которая 
доступна по ссылке vk.com/
public204655711.

Оксана МАСТЮГИНА

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №1 ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №2

 Смотрите подробности на сайте NEWSVOSTOK.RU  
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831
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Сирень на Щёлковском 
шоссе будет пышно 
цвести ещё пару недель 
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СКАНВОРД

Смотрите 
подробности на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

По горизонтали: Профес-
сор. Маг. Насмешка. Каскад. 
Лесото. Горбунок. Очерк. Бы-
лина. Рокот. Шип. Состав. Пасс. 
Сапа. Клад. Охота. Россыпь.

По вертикали: Колдовство. 
Средство. Краска. Синолог. 
Овал. Пар. Карбонадо. Рюм-
ка. Быт. Сеул. Мешок. Ниша. 
Адонис. Гранд. Капсюль. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая строка, каждый 
столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречает-
ся только один раз). Следует проверить строки, столбцы и малые квадраты с учётом уже впи-
санных цифр. В сложных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 14

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828

СУДОКУ №1 СУДОКУ №2

Эксперт не рекомендует есть улиток 
из Измайловского парка

В мае посетители Измайловского парка обратили 
внимание на появление больших улиток. В соцсе-
тях появились фотографии и обсуждения. «Берём 
вино, гриль и чесночный соус — еда под ногами», 
— в шутку написал один из пользователей соцсетей.

Запись стала предметом обсуждения, люди 
разделились на два лагеря. Одни ратовали за 
то, что это изысканный ужин, другие же были 
в шоке от этой идеи.

Корреспондент «ВО» попросила прокоммен-
тировать ситуацию специалиста в сфере при-
родопользования и охраны окружающей сре-
ды Владимира Черняева. 

— Речь идёт о виноградных улитках, — го-
ворит он. — Они проявляют свою активность 
с весны и до первых холодов. В давние време-
на бедняки употребляли виноградных улиток в 

пищу, поскольку те были повсюду. Но сейчас я 
бы не рекомендовал этого делать: улитки, кото-
рые живут в городских парках, могут переносить 
паразитов. Другое дело — улитки, которых вы-
водят на специализированных фермах. Их кор-
мят пряными травами для улучшения вкуса, а по-
том готовят по достаточно сложной технологии. 

Татьяна ЯКОВЛЕВА
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РОДОМ ИЗ ДЕТСТВА ЧТО ПОЧИТАТЬ 
В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯХ 

В новостройке на Константина 
Федина сняли видеоэкскурсию 

Газета «Северное Измайлово» поделилась 
видеороликом, опубликованным в соцсе-
ти. Один из жителей, получивший двушку 
в новом доме по реновации, провёл видео-
экскурсию по новостройке. Новым жильём 
пока доволен: площадь, планировка, двери, 
потолки — всё как надо. 

В Преображенском 
нашли старинную монету

В газете «Преображенка для вас» расска-
зали о том, как прохожий поднял круглый 
предмет у пожарной части на улице Хро-
мова. Находкой оказалась 1 копейка 1899 
года. Житель решил передать монету в музей.

Анна Семенович снялась 
в новом клипе в Измайлове

В Измайловском кремле певица и телеведу-
щая Анна Семенович появилась с табличкой, 
которая сообщала, что теледива ищет мужа. 
На Анне было свадебное платье. Оказалось, 
что перформанс связан со съёмками нового 
видеоролика певицы под названием «Хочу».

Подготовила Виола СЕРГЕЕВА

Все новости 
района 

Преобра-
женка

В прошлый раз мы спросили наших чи-
тателей, как они относятся к тематическим 
поездам в столичной подземке.

Около двух третей ответивших в них ез-
дили и считают задумку необычной и по-
знавательной. 19% проголосовавших не по-
нимают, зачем нужны такие поезда. 13% 
признались, что им они не попадались. 
Лишь 3% сказали, что на метро не ездят.

ВАШЕ МНЕНИЕ
Специалисты Мосприроды отметили на наших природных 
территориях представителей Красной книги — ежей, сов, 
змей, лягушек, тритонов.

А вы встречали в парках ВАО 
редких животных? 
 1  Да, бывало. 
2  Очень редко. 
3  Ни разу в черте города их не встречал. 

Проголосовать можно 
на главной странице сайта newsvostok.ru

Раскрашенный вагон — 
это необычно
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 — Моя девушка как мобильник.
— В каком смысле?
— Когда у меня нет денег, она временно не-
доступна.

 — Бабушка, а когда девочка становится 
взрослой?
— Когда её на кухню зовут не кушать, а го-
товить...

 Тихий мужчина — думающий мужчина. 
Тихая женщина — уже что-то придумала.

 Да, возраст всё же берёт своё... 
Раньше в 22.00 я шла краситься, а теперь 
иду умываться.

 Мужик приходит за сыном в детский сад. 
У него спрашивают:
— Который ваш?
— А какая разница? Всё равно завтра обрат-
но приведу.

 Разговор между подругами: 
— Выходи за Колю: он всегда знает, чего хочет.
— Нет уж, лучше я выйду за Петю: он всегда 
знает, чего хочу я.

АНЕКДОТЫ

Лётчиком не стал, 
но всю жизнь в авиации
 
«Имя мне дали в честь 
легендарного лётчика 
Ва лерия Чка лова, — 
написал в редакцию жи-

тель района Перово Ва лерий 
Шупрута. — С тех самых пор, как 
мне об этом рассказали, я уже ни 
о чём, кроме военной авиации, ду-
мать не мог. Но сломанная носо-
вая перегородка — результат заня-
тий боксом — не позволила прой-

ти медкомиссию» (на первом фото 
Валерию всего год и два месяца, 
так что ему пока не до самолётов 
— хорошо, если отец на мотоцикле 
прокатит).

В Ленинградской военно-воз-
душной инженерной академии 
им. А.Ф.Можайского, куда по-
ступил Валерий, он выбрал спе-
циальность «системы контроля и 
управления летательными аппа-

ратами». По распределению по-
пал на космодром Байконур. По-
том служба продолжилась в аль-
ма-матер: воспитывал курсантов, 
защитил кандидатскую диссерта-
цию. Завершил службу на кафе-
дре электро оборудования теперь 
уже Военно-космической акаде-
мии им. А.Ф.Можайского. А в 2018 
году переехал из Санкт-Петербурга 
в Москву. Живёт в районе Перово.
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Присылайте своё детское фото (лучше сюжетное) 
и фото себя нынешнего по адресу: pochta@
newsvostok.ru с пометкой «На фотоконкурс». 
Напишите, кем вы мечтали стать и кем в итоге стали. 
Не забывайте указывать свой район. Лучшее 
из присланного мы будем публиковать в течение 
года. Победителей ждут призы.

Ваш «ВО»
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Все новости 
района 

Северное 
Измайлово

Все новости 
района 

Измайлово


